
第６３１回福崎町教育委員会会議録

開催日時 令和３年１０月２２日（金） ９時３０分～１１時１０分

開催場所 福崎町役場 ３階 第１委員会室

出席委員 髙橋渉、井奥智子、中田貴子、西村照明

事務局 学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 松田清彦

１、開会

２、６３０回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員として中

田委員・西村委員を指名しました。

３、教育長報告

※９月議会の教育委員会関係について

スケートボード場の管理運営について、種々の意見がでましたが、現状のまま管理して

いくことになりました。

いじめ防止対策について、どのような対策をとっているのか、また、発覚すればどのよ

うな対応をとっているのか、いじめられた児童生徒の心のケアはどうしているのかといっ

た質問があり、現状を説明しました。

ＡＬＴ２名について、新型コロナウイスル感染症の関係で補充ができず空白になってい

ることに関して、日本人の発する英語ではなく、ネイティブな英語が大事という指摘があ

りました。現在は、パソコンを使ってデジタル教材で対応している旨の報告をしました。

ＧＩＧＡスクール構想で導入したデジタル端末について、壊れた場合の対応策、デジタ

ル端末を入れるソフトケースの購入の提案がありましたが、必要ないと説明しております。

ヤングケアラーに関して、以前に教育委員会で報告をしたことについて、どのような調

査をどのような観点でどのような方法でしたのかというような質問がありましたので、あ

りのままを伝えました。

新型コロナウイルス感染症の対策として、どのような対策をとっているのかとの質問に

対して、現状を報告しました。

※コロナ関連について

９月30日に保護者が陽性になり、その家族に濃厚接触者が２人いましたが、両人とも、

陰性でした。今日現在、小中学生、幼児園含めて、罹患者はいません。濃厚接触者もいま

せん。

万一、臨時休業になり、学校で授業ができなくなった場合、課題は残っているもののデ

ジタル端末を活用した授業はできそうだと各学校の教頭から聞いています。終日となると

できないかもしれませんが、少しずつ前に進んでいます。

（１）園・小・中学校の様子

こども園では、９月の運動会を10月に延期しました。田原幼児園の園庭では獣の脱糞

が続いています。運動会ごっこ等、参観日の行事を子どもも保護者も非常に喜んでいる

との報告がありました。熱がでる胃腸風邪等、コロナとの見極めに気を遣うとの報告が

ありました。

小中学校では、オリンピックの影響からか６年生がスケートボードブームで、公道で

は乗らないように注意しました。動画サイトに無断で友達の様子を悪意はないもののア

ップしてしまったという報告もありました。２学期から登校できるようになった児童と

登校しにくくなった児童がいる学校があります。また、コロナ感染が心配な児童には、



会議室でリモート授業を実施している学校があります。ワクチン接種をした翌日に発熱

等の副作用がでて30人程度に出席停止措置を取りました。生徒指導上、他校の生徒とつ

ながっている生徒がいるので、その動向に注意が必要だという報告がありました。中学

校でも悪意はないが、ＳＮＳに無断で友達の写真をアップしてしまったという報告があ

りました。

（２）学校行事等

① 小学校の運動会は、10月16日の午前中に実施します。福崎西中学校は９月17日、福

崎東中学校は10月７日にいずれも無観客で午前中に実施し、生配信や録画配信を行い

ました。

② 修学旅行について、小学校は10月21、22日に奈良・京都方面に全員参加することが

できました。福崎西中学校は伊勢・滋賀方面へ１名欠席で10月19日から21日に、福崎

東中学校は滋賀・北陸方面へ11月14日から16日に予定しています。

③ 自然学校は、11月15日から19日に２泊３日で２班体制で実施します。

④ トライやる・ウィークは、11月15日から19日に実施予定で、生徒181名に対し、事業

所受入れ人数は189名です。

⑤ 音楽会について、高岡小学校と八千種小学校は11月６日に、福崎小学校と田原小学

校は11月27日に２部制で合奏のみ予定しています。中学校は、無観客で、学年発表会、

クラス発表等を予定しています。

⑥ 中学１年生のわくわくオーケストラは、11月12日に実施予定です。

（西村委員）生徒指導上のよくないつながりとはどういうことですか。

（教 育 長）部活動には関係なく、いわゆる生徒指導上でのことです。

（３）連絡・報告事項

① 桑谷祐顕教育長職務代理者が12月24日で任期満了となります。

② ＡＬＴ２名の来日予定について、ゼイン先生が10月17日に来日し２週間程度のコロ

ナ関係の健康観察中で、11月10日頃から授業を開始する予定です。ヤニック先生につ

いても11月７日に来日予定で、２週間の健康観察の後、授業を開始する予定です。Ａ

ＬＴについては、１年毎の契約で更新することになっています。

③ 福崎西中学校の損害賠償裁判の判決が、12月13日、13時10分に弁護士事務所に判決

文が郵送されます。控訴もありえるかもしれません。

④ サルビアライオンズさんから寄贈していただいた生理用品の活用状況について、両

中学校とも少しずつ減っているということで、置いてよかったと思っています。

（４）検討事項

① 神河町にあるフリースクールに数名通っています。市川町にあるフリースクールは

出席扱いの決定をしていますが、神河町のフリースクールについては、今後校長が視

察しますので、その報告を受けた後、正式にお諮りします。

② 全国学力・学習状況調査について、資料により三輪学習指導員が報告しました。令

和３年度全国学力学習状況調査の結果は、11月広報に掲載します。また、資料により

小中学校の１クラスの定数との考察についても報告しました。

（西村委員）全国学力学習状況調査の結果は、各学校に知らせるのですか。また、広報で

の掲載されることはもちろんのこと、この分析結果は知らせるのですか。

（教 育 長）自校の分の結果のみ結果通知があります。また、広報も各学校に配布されて

います。



③ 自然学校とトライやる・ウィークの視察については、自然学校の視察は委員の都合

がつけば11月18日に実施します。トライやる・ウィークの視察は今年度も見送ること

とします。

④ 来年度からの「成人式」の実施については、協議事項でお諮り願います。

（５）その他

① 自然学校等の行事前に全員に抗原簡易検査を実施してはとの意見がありましたが、

陽性が出た場合の教育的配慮により、実施しないことで納得していただきました。

② 福崎西中学校の合唱部、助っ人を含む33名が、関西大会で優勝し、大分県で10月31

日に開催される全国大会に出場します。

③ 福崎東中学校の野球部が中播新人戦で優勝し、県大会へ出場します。

④ 兵庫県教育委員会では、来年度に向けて、管理職選考や管内外の交流人事の調査等、

動き出しています。

４、協議事項

（１）成年年齢の変更に伴う今後の成人式について

資料に基づき協議し、従来どおり行い、名称については事務局に一任することとし

ました。

（中田委員）18歳といえばまだ高校生で、本人の心構えも、親の心構えもどこまでできる

のか、大変疑問です。これまでの20歳でよいと思います。

（西村委員）貴重な節目で、次のステップアップの時です。本人や家庭において、大切で

大事な時にあたるので、他の自治体に準じて、従来どおりでよいのではないでしょうか。

（井奥委員）高校３年生は何かと気ぜわしいものです。お祝いごとでもあるので、これま

でどおりでよいと思います。

５、報告事項

＜学校教育課＞

（１）損害賠償訴訟について

資料に基づき報告しました。９月 27 日に神戸地裁姫路支部で、弁論が行われ、この

日で弁論が終結、12 月 13 日に神戸地裁姫路支部で、判決言渡しが行われます。

（２）建設工事等の進捗状況について

資料に基づき報告しました。10 月 15 日現在の進捗率は、①福崎小学校北校舎長寿

命化改修工事では、全ての工事が完了しており、進捗率は 100％です。②福崎小学校

北校舎長寿命化改修工事にかかる工事監理業務委託について、９月１日に変更契約を

締結し、301,400 円増額し変更後の契約金額を 5,449,400 円としました。進捗率は、

改修工事と同じ 100％です。③小中学校トイレ改修工事実施設計業務委託については、

現在、各学校の要望確認等を行い、設計図面を作成し、それをもとに協議をしている

ところで、進捗率は 40％です。

（３）給食費及びこども園利用者負担の収入状況について

資料に基づき説明しました。上の表が学校給食費で、表の一番下合計欄の現年度調

定額 49,141,907 円に対し、収入済額は 47,481,763 円。過年度分は調定額 670,387 円、

収入済額は 131,688 円で、徴収率は 19.6％です。

下の表は、こども園等の利用者負担（保育料）で、表の１番下、合計欄の現年度調

定額 14,969,300 円に対し、収入済額は 14,926,300 円で、徴収率が 99.7％です。過年

度分につきましては、調定額、収入済額、収入未済額ともにありません。



収入未済がある分については、電話催告、臨戸訪問等により徴収に努めます。

（４）学童保育園・放課後子ども教室利用状況について

資料に基づき説明しました。４月から９月の月ごとの利用者の平均人数と１日の最

大利用人数を集計しています。西部学童保育園では、月曜日から金曜日の月別の平均

人数は表にあるとおりで、４月から９月で約47人、最大は８月の76人です。

東部学童保育園では、月曜日から金曜日の月別の平均人数は表にあるとおりで、４

月から９月で約60人、最大は８月の89人です。

下段の表は、放課後子ども教室の利用状況で、田原小学校は月曜日に、八千種小学

校は火曜日に小学校１年生が利用するものです。

（５）教育委員会事務事業評価委員について

資料に基づき説明しました。福崎町教育委員会事務事業評価委員会は、令和２年度

の教育委員会の事業について、意見をいただくもので、今年度の委員３名は、昨年度

と同じ委員にお願いすることとしています。

活動内容は、今年度は２回開催し、第１回が 11 月 16 日、内容は、委員の委嘱、事

務事業評価制度等の概要説明、さらに令和２年度の事務事業の点検評価について事務

局から説明、学識経験者の意見の取りまとめの説明をします。また、令和２年度で整

備した教育委員会関係の施設を視察する予定です。

第２回目の開催予定が 12 月 14 日で、報告書「ふくさき町の教育」の案を委員にご

覧いただき、学識経験者の意見について確認していただきます。

最終的には、第２回の会議での修正点などを修正し、報告書ふくさき町の教育の完

成版を 12 月中に作成します。

いただいた意見のうち、令和４年度予算に反映していくべきであると教育委員会が

判断したものは予算計上していく考えであります。

（６）その他

資料に基づき報告しました。

（西村委員）徴収率がよくなっているのですか。

（大塚課長）昨年度は６月から半年間コロナ対応で無償化していたこともあり令和２年度

は93.0％で、今年度は96.6％、令和元年度は96.3％です。概ねこの辺りの数字となっ

ています。

＜社会教育課＞

（１）日本民俗学会研究奨励賞について

資料に基づき報告しました。柳田國男の生誕地、民俗学のふるさととして、福崎町

を全国に広く発信するため、日本民俗学会が実施する研究奨励賞に、副賞として 10 万

円を贈っています。今年度は、総合研究大学院大学で日本歴史研究を専攻している牧

野由佳さんが受賞され、10 月 9 日に開催された日本民俗学会第 73 回年会において、

授賞式が行われ、写真のとおり、福崎町賞として、教育長より授与しました。

受賞論文は、「知多半島『朝倉の梯子獅子』の戦後における伝承の変容」で、記念館

のほか、役場情報公開コーナー、図書館、八千種研修センターでも公開しています。

（２）建設工事等の進捗状況について

資料に基づき報告しました。10 月 15 日現在、工場で照明器具並びに制御盤を製作

中で、10 月 15 日現在の進捗率は 30％です。

11月中旬ごろに材料が揃い次第、現場作業に取りかかる予定です。



（３）行事予定について

資料に基づき報告しました。

６、閉会

以 上

署名委員 中 田 貴 子

署名委員 西 村 照 明


